

Hier soir, le 19 août, le Secrétaire d'Etat aux affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, a rencontré le Premier ministre, M. Chou En-lai, avec lequel il s'est entretenu durant un peu plus de trois heures. L'entretien s'est déroulé dans la même atmosphère de détente et de confiance qui avait caractérisé les rencontres des deux ministres des Affaires étrangères.

Le Premier ministre, M. Chou En-lai, a exprimé sa satisfaction à la suite de l'issue heureuse des discussions qu'ont eues les deux ministres des Affaires étrangères et il a convenu que les futurs échanges à divers niveaux seraient avantageux pour les deux pays. Il s'est dit heureux de l'initiative du Gouvernement canadien d'établir des relations diplomatiques avec la République populaire de Chine et de l'appui accordé par le Canada lors de l'élection du représentant de la République populaire de Chine aux Nations Unies.

Le Premier ministre M. Chou En-lai s'est particulièrement réjoui de l'essor du commerce entre le Canada et la Chine et il espère que les échanges se multiplieront. Il a réitéré l'intention de la Chine de considérer le Canada comme premier fournisseur de blé et il a indiqué que le Canada pouvait compter sur la Chine comme client acquis pour une longue période. Il a manifesté un intérêt spécial à l'égard de la foire commerciale canadienne qui doit se tenir à Pékin et il a exprimé l'avis que cette initiative était de nature à favoriser considérablement le développement du commerce entre les deux pays. Il espère que sera conclu un accord de services aériens lequel améliorerait et faciliterait grandement les contacts entre le Canada et la Chine.

Au cours des entretiens, le Premier ministre, M. Chou En-lai, a chaleureusement rappelé la mémoire du D<sup>r</sup> Norman Bethune, vénéré dans toute la Chine, et il a souligné avec plaisir la décision du Gouvernement canadien d'honorer sa mémoire au Canada.

Les autres questions abordées au cours des entretiens sont fort nombreuses; on a parlé notamment de la situation mondiale, des questions de sécurité et de désarmement, particulièrement dans le cadre des Nations Unies, d'autres questions ayant trait à l'ONU, des modèles de développement économique, du commerce, de la pollution et des relations bilatérales.

Le Premier ministre a manifesté un vif intérêt et une connaissance poussée du Canada et de son essor socio-économique. Pendant toute la durée des entretiens, il a fait preuve d'une largeur de vue impressionnante ainsi que d'une connaissance remarquable et étonnamment précise de tous les sujets abordés.

Au moment où M. Sharp prenait congé, le Premier ministre l'a prié de transmettre ses meilleurs vœux au Gouverneur général, M. Michener, et au Premier ministre Trudeau.